



Anzuetto Aguilar Mónica Monserrat

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Controles de lectura

Interculturalidad y Salud II

PASIÓN POR EDUCAR

2°

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 01 de julio de 2022.

En la edad Media, los alquimistas buscaron afortunadamente la Pansacea Universal, mítico medicamento capaz de curar todas las enfermedades. Actualmente, se da el nombre de pansacea o curatodo al "medicamento al que se atribuye eficacia para curar diversas enfermedades". Podría pensarse que casi al final de la segunda década del tercer milenio de nuestra Era, los "medicinos alternativos" en nuestro medio y en nuestro mundo, fueran parte de la historia o del folclore. Sin embargo, continúan siendo un buen negocio, a pesar de su ineficacia y de su ausencia de inocuidad, es más, los pansaceas y los charlatanes están en pleno auge y han triunfado. En la práctica médica no es raro que el paciente acuda a consulta sólo después de haber buscado en la red y no haber encontrado alivio de su padecimiento. → México, en particular, parece ser, desde hace más de un siglo, uno de los paraísos mundiales de los charlatanes. (Algunos ejemplos:)

El original hongos michoacano; Chardon de Marie (silimarina) protector de diabetes tipo 1 y 2; secretagogue → hormona del crecimiento humana; agua de Thoste: acné, alergia, alta presión, arterioesclerosis, artritis, asma, etc.; "agua milagrosa"; factores de transferencia: para enfermedades virales, parasitarias, fungos, malignas, neurológicas, autoinmunitarias, etc.; patengia: prevención de infarto al miocardio y arterioesclerosis, fortalece al sistema inmunológico y óseo; agua alcalina: combate el envejecimiento: ↑ edad = ↓ elementos alcalinos = ↑ vejez; ; polisacáridos péptidos = carbohidratos complejos que mejoran la memoria, procesos digestivos, retrasan el envejecimiento, etc.; Jalea real: secreción de las glándulas hipofaríngeas de la cabeza de abejas obreras, es energética y estimulante; resistencia mental en períodos de estrés o fatiga, ↓ envejecimiento; calcio de coral: auxiliar en la prevención y tratamiento de diabetes, artritis, cáncer, enfermedades del corazón, fatiga crónica;

REFLEXOLOGÍA PODAL

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

México.

16-06-22

La reflexoterapia podal (RTP) es una técnica de terapia cuya finalidad es tratar aquellos puntos dolorosos detectados previamente. Una segunda finalidad es relacionar estos puntos con una enfermedad o dolencia.

El médico puede aplicar esta técnica de masaje mientras realiza la historia clínica del paciente, haciendo una exploración del pie que lo orientará en el diagnóstico del paciente. No se trata de dejar de lado las exploraciones habituales, sino de poder manejar otra herramienta orientadora. Al paciente se le puede invitar a que lo practique él mismo o algún familiar. RTP en aquellos puntos dolorosos que el especialista ha detectado. En muchas ocasiones son los propios familiares los que encuentran un beneficio al poder hacer algo que se dan cuenta que tiene un efecto positivo sobre su familiar.

→ **FUNDAMENTO:** la reflexología es una terapia con origen en China, al rededor del año 4000 a.C. El primer registro histórico data del año 2330 a.C. en Egipto. Se puede encontrar impresiones de los pies de Buda mostrando puntos de reflexología de los años 500 a 400 a.C. en los templos cercanos Kusimoro (China) y en el monasterio de Tentai, cerca de Pekin. El Dr. W. Fitzgerald la introdujo en el mundo occidental a principios del siglo XX, al observar que la aplicación de presión en determinados áreas de pies y manos daba lugar a efectos anestésicos en otras áreas del cuerpo. Propuso que existe una relación directa entre los diferentes áreas del pie y los órganos del cuerpo. Ingham avanzó en esta idea, dibujando los zonas reflejos en el pie que corresponden con cada parte anatómica del mismo. Se han propuesto diferentes mapas del pie, la que ha desarrollado diferentes escuelas de reflexología, como la de reflexología tradicional de Ingham, la holística y multidimensional, la reflexología Marriell o la terapia reflex de zona etc.

23-06-22

- El vudú haitiano no es sólo una religión recreada por los esclavos africanos en la colonia francesa llamado la Hispanola que comprende Haití y la República Dominicana, es por el contrario una religión humanista, un conjunto de tradiciones, culturales que constituyen el cemento que une al pueblo haitiano en los momentos de crisis y lo salva de la desesperanza. El vudú procura obtener la invulnerabilidad del creyente por circunstancias de éste con la divinidad superior. De esa forma el creyente tiende a identificarse con la deidad o con los objetos divinizados para hacerse invulnerable como la misma divinidad. Es una práctica religiosa que no está cerrada a la aparición de nuevas luses (divinidades). El hombre es uno con la naturaleza, es uno con sus dioses, es uno con su entorno, el vudú. Los cultos de vudú son sincréticos desde la época colonial, se mezclan con los cristianos.
- El vudú es una religión mal conocida, desprestigiada, tergiversada por los revistas, los libros, los periódicos que se dicen serios y objetivos. De manera sistemática y con gran sensacionalismo, los medios extranjeros han contribuido a presentarla constantemente como una horrible acumulación de burdas supersticiones, orgías sexuales, magia negra, brujería y maleficios. Todo eso demerita y degrada al vudú como algo que siempre hemos visto una religión totalmente sangrienta y depravada.

El vudú, como Martínez lo dice: "no es otra cosa que el culto a los derechos de la naturaleza como sucede en la mayoría de los ritos africanos los vudú (plural) son los derechos que representan el plano intermedio que está entre el Dios supremo y los hombres".

Haití lo tenemos olvidado, no queremos volver a verlo. Este país empobrecido, que no ha conocido la tranquilidad desde

REFEENCIAS BIBLIOGRÁFICAS:

1. Charlatanería, mitos o realidades:

Murillo-Godínez, G. (enero-febrero de 2019). *Panaceas, medicinas alternativas y similares: el auge y triunfo de la pseudociencia médica*. Obtenido de Medicina Interna, Querétaro, México: <https://www.scielosp.org/article/scol/2017.v13n3/443-455/es/>

2. Reflexología:

Pablo Saz, M. O. (septiembre de 2005). *Reflexología Podal* . Obtenido de Elsevier: <https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-articulo-reflexologia-podal-13078717>

3. Vudú:

Carrasco, I. R. (mayo- agosto de 2015). *Vudú: una visión integral de la espiritualidad haitiana* . Obtenido de Memorias: Revista digital de historia y arqueología desde Caribe Colombiano: <http://www.scielo.org.co/pdf/memor/n26/n26a05.pdf>

Coma, P. J. (s.f.). *La otra cara del vudú*. Obtenido de Museo de Antropología Médico-Forense Paleopatología y Criminalística: <http://www.gorgas.gob.pa/Documentos/museoafc/loscriminales/magiachamanismo/zombis2.html>

Gómez, K. (abril de 2018). *No temas, voy a hablar de Vudú*. Obtenido de Jot Down: <https://www.jotdown.es/2018/04/no-temas-voy-a-hablar-de-vudu/>